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平桥办事处：奋战创卫主战场

8

月
21

日， 记者来到平桥区政检胡同时，

平桥办事处党工委书记刘安军正带领办事处
干部和几名志愿者在向居民发放健康宣传材
料。“创卫，关键是要提高市民的卫生意识。我
们平桥办事处成立了一个由

200

多人组成的
创卫志愿者服务队和

30

多人的创卫执法队，

每天上午和下午， 这些志愿者和执法队员都
会分两次对平桥城区的路面卫生进行徒步检
查。重点对小吃摊点的卫生进行检查，对沿街
商户橱窗小广告及车辆摆放秩序进行检查。

我们就是想通过志愿者和执法队员们的亲历
亲为， 让辖区广大群众充分认识到创建国家
卫生城市的重要性和紧迫性， 使创卫活动家

喻户晓、 深入人心， 成为城区居民的自觉行
为。” 刘安军一边向过往的居民发放宣传资
料，一边对记者谈起了自己的创卫感受。

平桥办事处位于平桥中心城区， 下辖
12

个居委会。市、区创卫攻坚大会召开以来，该
办事处把创卫工作作为当前工作的重点，量
化指标， 分解任务， 创卫工作逐步走向科学
化、规范化、长效化，辖区面貌明显改善，各项
创卫项目逐步达标。“中心城区各辖区办事处
是创建国家卫生城市的主战场， 我们平桥办
事处针对国家暗访组的反馈报告， 在宣传发
动、背街小巷治理、内河治理等方面狠抓整改
落实。”刘安军说。

平桥名吃城是平桥的一张名片， 平桥办
事处加大对名吃城的整治力度， 专门成立了

名吃城管理办公室。 由于名吃城内小吃摊点
多，地面油污多，平桥办事处组织

40

余人，冒
着酷暑，拿着拖把、扫帚、水管，对名吃城地面
的油污进行清洗，彻底清洁了路面。名吃城内
的商户在办事处干部职工的带领下， 纷纷自
觉行动，打扫自己摊位的卫生。平桥办事处投
入资金

20

余万元， 为名吃城内商户统一配备
服装、炉子、雨棚、垃圾桶等，对名吃城内苹果
灯、霓虹灯和灯笼等进行了检修和更换。整治
后的名吃城灯火辉煌，路面整洁。

平桥办事处辖区共有背街小巷
47

条，为
方便居民出行，该办事处以“五化一畅通”为
标准， 全方位整治辖区的背街小巷。 截至目
前，平桥办事处累计投资

283.08

万元，硬化了
4

条背街小巷，修整了
46

条背街小巷，绿化了
12

条背街小巷，修排水沟
500

多米，购置垃圾容
器
500

多个，改造升级露天垃圾池
16

个。

“我们办事处还在全市率先对背街小巷
进行了亮化， 这一做法让辖区居民晚上出行
安全方便多了。”刘安军向记者介绍。记者在
该办事处平路城乡结合部看到， 路边绿化
带内没有了垃圾杂物，水泥路面光亮整洁，与
整治前的脏乱差现象大相径庭。“以前我们的
垃圾基本上是乱倒， 现在通过办事处创卫整
治，环境好了，配了专门的垃圾清洁工，我们
也不好意思再乱倒了。”住在附近的居民提起
两个月来的变化，纷纷竖起了大拇指。

在内河治理上，平桥办事处对辖区内电西
沟进行了专项整治。截至目前，共投资

6

万元，

出动
220

多人次对电西沟油脂厂段、电厂段、农
林路桥头段等多条河沟的白色垃圾、 漂浮物、

障碍物等进行了彻底的清理，清理河道垃圾及
淤泥

2200

余立方米。“我们还在河道显要处设
置禁止向内河倾倒垃圾的警示牌，配置了两个
垃圾桶， 并专门配备了

3

个保洁员对内河进行
清扫保洁。”刘安军说，通过办事处上下的共同
努力，彻底改变了辖区内河的环境面貌。
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近日，我市中心城区的街头出现了许多烧烤小山鸡的摊点，白烟伴随着烧烤香味的
扩散，吸引了不少市民。记者在胜利路与解放路口看到，两个烧烤小山鸡的烧烤摊正在
叫卖，不少市民在排队购买。一些市民吃过之后说味道不错，也有一些市民对山鸡的来
路和烧烤的卫生状况表示了担忧。图为市民在排队等候烧烤小山鸡出炉。

本报记者郝光摄

为提高城市防洪排涝能力， 优化内河
周边环境，市委、市政府连续

3

年将中心城
区内河治理作为向市民承诺的“十件实事”

之一。

3

年来，共完成了中心城区
7

条内河的
治理任务，同时拆除阻水建筑物

15

处，实施
桥涵改造

44

座，总投资近
2

亿元。上图为片
石护坡下清清的河水。 左图为施工人员正
在砌内河护坡。

本报记者周海燕摄

马健：“有情调的大巴司机”

当你在外出旅游途中乘坐旅
游大巴时， 你有没有见过这样一
位很有情调的大巴司机呢？ 他就
是最近被网络炒得相当红火的信
阳客运集团第三客运公司的一名
旅游大巴司机———马健。

马健虽然是一名旅游大巴
司机，可他却有一手“绝活”。他
不仅车开得好，而且小提琴也拉
得相当好。

8

月
21

日，当记者来到
信阳客运集团采访马健时，这位
中等身材的中年汉子显得很不
好意思。他告诉记者，由于受家
庭环境的影响，他从小就喜欢拉
小提琴，上中学后，因受到音乐
老师的鼓励， 曾经练过一段时
间，长大工作之后，由于工作忙，

拉小拉琴的事也就搁置了。一年
多前，有位朋友送给他一把小提
琴，而就是这把小提琴，又唤起
他少年时代的梦想。于是，已经
开了

30

多年大客车的他，重新拿
起了他心爱的小提琴，开始了他
新的音乐人生。

按马健的说法， 他拉小拉琴
本来是想消磨一下业余时间，可
没想到久而久之却有了意外的收
获。前不久，某旅行社承租他的车
去西安旅游。每到一个景点，当旅
客下车参观游玩时， 他就会利用
这段空闲时间， 一个人坐在旅游
大巴前拉琴。由于他拉琴很投入，

且琴技也很好， 有些旅客就把他
拉小提琴的情景拍了下来， 并起
名叫“有情调的大巴司机”，同时，

一些网友门还把拍到的视频传到
网络上。就这样，一个“有情调的
大巴司机” 在网络上引起了网友
的热捧。马健说：“自己跑长途时，

一般都是两名司机轮流开。 而每
当休息时， 我就在车厢里拉上两
曲， 有时高兴了还会用葫芦丝吹
上一段。 目的就是想给车上的旅
客缓解一下旅途疲劳，同时，也让
自己的心情放松一下。”他告诉记
者，平时由于常年在外奔波，一个
月至少有

20

天在外， 如果再没有
业余爱好，也不会为自己找乐，这
生活就会显得很平淡。

如今， 拉琴不仅仅给马健带
来了快乐， 而且在工作上也带给
了他意外的惊喜。 由于他开朗的
性格和拉小提琴的绝活，目前，他
已经是信阳客运集团第三客运公
司最受欢迎的旅游大巴司机之
一。 马健因拉小提琴不仅在网络
上红了，而且现实中也很抢手。据
信阳客运集团第三客运公司副经
理杨光介绍， 每次只要是马健的
旅游大巴返回信阳之后， 旅行社
就会打电话来，不仅称赞他的“特
色服务好”，而且还指名下次出行
还用他的车。马健告诉记者，生活
就是这么快乐， 幸福就是这么简
单，用一句歌词说，就是你快乐，

所以我快乐。

为促进国家卫生城市创建活动的深入开展， 提高群众卫生健
康意识，日前，信阳市精神病医院组织医务人员，来到京广居委会
举办健康知识讲座和义诊活动， 并为在场的群众每人送上一份健
康手册，受到群众欢迎。图为义诊活动现场。

本报记者周海燕摄

我市5个客运火车站

暑运期间发送旅客24万人

本报讯（记者郝光）记者
近日从我市潢川、新县、淮滨、固
始、 商城等

5

个客运火车站了解
到，今年暑运期间，这

5

个客运火
车站已发送旅客

24

万人，与去年
同期相比， 增加近

1

万人， 增长
4.3%

。

进入
8

月份以来， 我市铁路
旅客发送量持续居高不下。 仅

8

月份的
17

天当中， 我市潢川、新
县、淮滨、固始、商城等

5

个客运
火车站发送旅客

7

万人， 同比增
加
0.83

万人，增长
13.6%

。其中商
城站、潢川站增幅显著，分别达
到
14%

和
12.4%

。

伴随着全国各高校的开
学，新生陆续入学、老生陆续
返校， 学生客流高峰将出现。

学生流、务工流、探亲流、旅游
流等多种客流一起涌来，预计
近期潢川、新县、淮滨、固始、

商城等
5

个客运火车站将迎来
新一轮客流高峰。对此，铁路
部门从分析旅客流量、 流向、

流程抓起，及时申请增加或者
调整运输能力。同时，在各火
车站采取增开售票窗口、推介
电话订票业务、扩大候车区域
等多项措施，缓解大客流带来
的压力。

我市惠民早餐工程受到市民称赞

对于许多上班族来说，早餐
大部分要在大街小巷的早餐摊
解决。 早餐摊点卫生条件差、就
餐不方便等问题，一度成为政府
与市民共同关注的问题之一。为
解决这一问题， 从今年

8

月
1

日
起，我市在城区实施了惠民早餐
工程试点。半个多月来，惠民早
餐工程以其丰富的品种、放心的
品质、方便快捷的服务，受到广
大市民的称赞。

8

月
21

日早上
8

时左右，记
者来到位于平桥区平西路名吃
城对面路口的惠民早餐小吃车
了解情况。带着口罩、手套，身
穿工作服的工作人员告诉记
者， 小吃车从早晨

6

时开始营
业， 每天早餐有素包子、 肉夹
馍、粽子、卤鸡蛋等

17

种主食，

八宝粥、豆浆、酸梅汤等
10

余种
粥品， 其主食价格每份素包子
为

0.5

元， 肉夹馍每份为
1.5

元，

最高价每份
3

元。各种食品统一
由公司在早晨

5

时送货， 上午
9

时后到各营业网点回收剩余早

餐回厂处理，不再食用。

说话间，又来了几位买早餐
的市民。他们告诉记者，自从惠
民早餐小吃车上街后，就一直来
这里吃早餐，与其他一些早餐摊
位上的早餐相比，这里看起来更
卫生一些，种类也还算齐全。

一位王姓的大爷告诉记者，

卫生是卫生，就是觉得还是有点
贵， 他的小孙子一顿早餐就要

5

元钱，大人要吃饱，就要更多了，

既然是政府的惠民工程，就应该
为老百姓减轻点负担才好。

一位年轻女士也带着女儿
过来买早餐， 看着那么多好吃
的，小姑娘犯了难，不知道早上
吃什么好。妈妈说，平常早餐一
般都是在家里做着吃，偶尔出来
吃，但觉得不卫生，现在好了，有
政府的惠民早餐，以后不用担心
卫生问题了。不过，惠民早餐也
可以附和一下大家的口味，比如
咱信阳人爱吃的热干面、 胡辣
汤，在这儿都买不到。

惠民早餐是否可以再听听
大家的声音，让惠民早餐更加惠
民， 让老百姓吃得更加放心，是
有关部门亟待思考的问题。

供水杯
社会新闻大赛
信阳市供水集团有限公司协办

□
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出

击

日前， 一家违法使用工业氯化镁为添
加剂， 加工豆制品的地下加工黑作坊被监
管部门查获。 工业氯化镁用于建筑材料生
产，可制作人造大理石、地板、天花板，也可
做防尘剂、灭火剂的原料。然而，丧心病狂
的“黑作坊”老板，竟将工业氯化镁用作加
工豆制品的混凝剂。如此问题商家，诚信何
在？道德何在？人性何在？……幸亏执法部
门及时发现，并对这家“黑作坊”进行了依
法查处。不然，任由这样的“黑作坊”折腾，

将会给多少人民群众的生命健康安全带来
影响呢？

温总理多次强调， 企业家的身上要流
淌着道德的血液。然而，近年来，“毒奶粉”、

“瘦肉精”等食品安全事件频繁发生，面对
一起起人命关天的食品安全事件， 广大商
家真地该好好反省了。面对“企业家的身上
要流淌着道德的血液”的忠告，那些丧心病
狂的“黑作坊”老板们，不知在内心深处会
作何感想呢？在此，我们希望有关管理部门
能够本着对人民群众生命健康高度负责的
态度，进一步加大查处力度，既要加强市场
监管，更要加强“源头”整治。

对于发现的“黑作坊”，必须要重拳出
击，决不能手软。同时，也希望广大人民群
众能共同行动起来，对于身边可疑的“黑作
坊”，要及时向有关部门进行举报，绝不可熟视无睹，不然，到最
后自己很有可能也会成为其受害者。 此外， 也提醒广大党员干
部，切不可因收受了一些“黑
作坊”的贿赂，而对一些“黑
作坊”任其为之。这样下去，

不仅“黑作坊”终会被查处，

少数党员干部也将会因此而
受到严肃处置。

“记者访市场———看食品卫生安全”系列报道之六

街头麻辣烫：吃着过瘾 卫生堪忧

青菜、海带、牛肚、蟹棒、红红的
辣椒油……这些麻辣烫因食材丰
富、味道浓厚，而备受市民青睐。然
而，记者在采访中却发现，在我市中
心城区， 有部分大排档经营的麻辣
烫，其卫生状况却不容乐观。

用手拿食物， 用手收银、洗
碗———“ 裸手”经营，卫生令人担忧

8

月
22

日，记者在市中心城区胜
利路、解放路、农林路、南湖路等路
段采访时发现，尽管是高温季节，但
市民吃麻辣烫的热情仍丝毫不减。

在一家麻辣烫摊前， 只见摊主直接
用手抓顾客选好的菜就扔进锅里烫

涮，接着又用手将调料放到锅里。整
个过程从用料到结账，都是“裸手”

进行。而在另一家麻辣烫摊前，只见
女摊主用抹布擦完桌子后， 又直接
用手帮顾客拿菜。

在采访中，记者发现，有的麻辣
烫经营者在使用网纱遮盖食物时，

虽然把食物放在玻璃柜中， 但大部
分麻辣烫摊的食物， 仍然暴露在露
天环境下。 尽管食物任消费者随意
挑选，但由于防护措施不到位，其卫
生仍然令人担忧。另外，由于许多经
营者用水不方便， 大多麻辣烫摊上
的碗筷都是放在一个盆或桶里涮涮
后，接着拿给消费者使用。而有的麻
辣烫摊主， 则干脆在碗上套上塑料

袋，盛放烫好的食物，油从塑料袋的
破损处流到碗中，顾客吃完后，摊主
将塑料袋一扔， 接着用另一个塑料
袋套上那只碗， 然后盛放食物递给
下一位客人。

麻辣烫，问题到底出在哪里？

不换汤，汤里放止泻药
在采访中， 一位不愿透露姓名

的麻辣烫摊主告诉记者：“其实麻辣
烫最主要的是汤。前几年，为了调味，

有的人放的有罂粟壳。现在，为了吸
引客人，放几十种香料，而目前市场
上什么香料都有。” 当记者问他：“汤
会循环使用吗？” 他说：“当然会。”当
记者问及经营者本人吃不吃这些麻
辣烫时，他告诉记者：“一般我们煮的
麻辣烫，自己从来不吃。”一位以前从
事过麻辣烫生意的市民告诉记者：

“麻辣烫的汤料就是用麻辣块兑上清
水煮沸就可以用了，事实上，这种麻
辣块在很多食品批发市场都能买到。

然而， 吃麻辣烫的人才不管那么多，

只要够麻够辣就行。”

记者了解到，对于麻辣烫的安
全性很多市民不是没有怀疑。“听
说有的经营者为了降低成本，保证
一锅汤能多用几天，或防止顾客吃
了变质的肉丸闹肚子，还在汤里加
止泻药。”市民王先生如是说。他还
告诉记者，他也不准自己上幼儿园
的孙子吃麻辣烫。然而，许多消费
者明知麻辣烫有问题， 却抱着无
所谓的态度继续消费。 一位高中
生告诉记者， 她和她的同学都很
喜欢吃街头的麻辣烫， 因为麻辣
烫又香又辣，吃着过瘾。但有一次
她和几个同学一起去吃麻辣烫，

一个同学在麻辣烫里发现了一根
头发丝。 这位同学把头发丝拣出
之后， 还继续吃。 这位高中生说：

“我们其实也知道很多麻辣烫不干
净，但该吃还是吃。”

医生提醒市民： 尽量不吃路边
的麻辣烫。要吃，就要放点有杀菌作
用的蒜汁和醋

在市中心医院采访时， 医生汪
宏告诉记者， 麻辣烫汤料的反复蒸
煮，会产生亚硝胺和亚硝酸钠等有害
物质。而牛肚、百叶等动物内脏煮得
时间长了，也会产生嘌呤物质，引发
痛风。另外，那些价格低廉的鱼丸、蟹
棒等食品，大多是将多种食品添加剂
混合加工而成的一种人造食品。

譬如， 人造蟹肉棒的主要成分
是鱼糜、淀粉、蟹味精、蟹香精等，这
样的东西吃多了，对身体肯定会造成
一定的伤害。同时，一些麻辣烫摊点
为省去洗碗麻烦而使用塑料袋，也存
在很大安全隐患，有的塑料袋在高温
烫烧下会分解聚氧乙烯，这是一种强
致癌的有毒物质。麻辣烫存在着很多
问题，所以，请市民尽量不吃路边的
麻辣烫。如果想吃，吃的时候放点有
杀菌作用的蒜汁和醋， 或者吃点生
蒜，以帮助预防肠道感染。
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图为我市路边的麻辣烫摊。

□

陈国琴

□

本报记者郝光
通讯员代盼盼

图为马健正在车里为旅客演奏小提琴。

本报“记者访市场———看食
品卫生安全”系列报道，至今已告
一段落。 这一系列报道从多个方
面， 记录了林林总总涉及食品卫
生安全的现象， 分析了其造成的
危害， 并积极提出可供市民借鉴
的食品卫生安全知识。 目的只有

一个，希望市民的餐桌更安全，生
活更幸福，环境更美好！

民以食为天。 如何在食品卫
生安全备受质疑的今天， 让老百
姓放心地吃？政府除了加大投入，

确保必要的检测、监管经费外，还
应采取其他有力措施解决食品安
全问题。第一，政府应加快社会诚
信体系建设， 建立完善的食品行

业信用体系。第二，政府相关部门
应该想在前头，做在前头，依法积
极主动出击，进行有效监管。同时
对那些利欲熏心、 失去道德底线
的食品从业者者实施严惩。第三，

应更进一步加大宣传力度， 提高
民众对食品卫生安全问题的关注
度和敏感度， 提高对食品的鉴别
筛选能力。

【编后语】


